
 

 

1. 政府有很多的手机应用办理业务，有些手机应用很少人用，你怎么看？ 

(2018年 6月 11日上午广东省公务员考试面试真题) 

【审题分析】 

1.主题：政府业务办理 

2.事件：政府的有些手机应用很少人用 

3.任务：谈看法 

4.身份：无特定角色要求，建议站在政府系统工作人员立场 

5.条件：政府有很多手机应用办理业务 

【测评要素】 

综合分析能力、信息获得能力、解决问题能力 

【题型分类】 

政府认知 

【评分参考】 

1. 能够指出手机应用办理业务背后的实质，是建设服务型政府、便民利民

的一大措施。 

2. 结合实际阐述手机办理应用办理业务的积极意义，分析在办理业务中可

能存在的一些问题。 

3. 结合问题对政府手机应用提出具体化的建议，注意分条罗列，对策可操

作性强。 

 【参考答案】 

政府利用手机应用进行业务办理，是建设服务型政府、便民利民的一大措施，

对此我表示支持与肯定。 

现阶段，随着信息化时代的到来，网络和手机的普及是对政府执政能力的一

大考验。政府部门提出手机应用办理业务，一方面能够化考验为机遇，运用互联

网的高效快捷，缩短为群众办理业务的时间；另一方面能够让群众足不出户办理

业务，充分体现便民利民。“粤省事”手机小程序的出现，就是手机应用办理业

务的一大体系，通过“粤省事”，用户可以足不出户查询、办理相关业务，让百

姓获得感和幸福感更足。 

但是，题干当中提到的有些手机应用很少人用，也说明我们在推动便民服务



 

 

过程中存在一些问题：一方面，可能由于技术水平的不足，手机应用可能出现与

部分手机不匹配、卡顿、闪退等问题；另一方面，可能是政府部门对手机应用的

宣传不足，导致群众对手机应用使用方法不了解。 

所以，为了更好的利用手机应用方便群众办事，我认为，可以从以下几方面

提高： 

第一，加大宣传力度。可以在官方网站、微信等网上平台和办事窗口前对政

府相关手机应用进行宣传，说明清楚其可以办理业务范围及流程，积极鼓励群众

运用手机应用进行业务办理。 

第二，提高技术水平。“工欲善其事，必先利其器”，在政府工作中，要让群

众自觉选择运用手机应用办理业务，必须让群众看到手机应用的好处，因此手机

应用的设计、技术等水平至关重要。 

第三，完善办理流程。手机应用的出现是为了方便群众办理业务，如果在手

机应用办理流程复杂，需提交资料繁多，则可能导致群众的另一种不方便。因此，

业务办理过程中提交材料、表格填写等流程都需考虑到便民、利民。 

总而言之，手机应用办理业务是政府职能建设的一大改进，可以看见这并不

是一蹴而就的，在以后的过程当中对手机应用进行实施维护更新，以便更好服务

于民。 

 

2. 为了弘扬工匠精神，省里举办高技能专业技术人才表彰会，各个市都要

选拔表彰会候选人，要激励一线员工参加，你认为市政府的工作重点是什么？ 

(2018年 6月 11日上午广东省公务员考试面试真题) 

【审题分析】 

1.主题：高技能专业人才表彰 

2.事件：为弘扬工匠精神，省里举办高技能专业技术人才表彰会，各个市

都激励一线员工参加候选人选拔 

3.任务：为激励一线员工参与表彰会候选人选拔应重点开展的工作 

4.身份：市政府工作人员 

5.条件：（1）弘扬工匠精神；（2）高技能专业技术人才；（3）激励一线员

工参加 



 

 

【测评要素】 

计划组织能力、沟通能力、解决问题能力 

 【题型分类】 

规划事件处理 

 【评分参考】 

1. 能够分析召开高技能专业人才表彰大会的重要意义及分析鼓励一线员工

参选候选人的工作重点。 

2. 可分几个重点论述：如：宣传工作（广而告之，鼓励一线人员参选候选

人）；具体政策落实（如:参选资格，选拔标准，人员数量，注意事项）

协调保障工作（关于落实一线员工参选的后勤保障，协调工作时间）。 

3. 后期总结，及后续的协同宣传效果扩大化。 

 【参考答案】 

大力弘扬工匠精神，培育大国工匠，不仅是国家的需求更是时代的呼唤。

省里举办高技能专业技术人才表彰大会，不仅是对高技术人才工作能力的肯

定，更能树立典型带动全省产业工作者学习进步，意义重大。作为本市在激励

一线工作人员参选候选人的工作中，我认为重点有以下几个方面： 

第一，成立评选办公室。我会向领导申请成立一个高技能人才评选办公

室，主要从人才办、人社局、宣传部门等部门抽调同事进行配合。 

第二，做好评选规章、办法的制订工作。依据省里的表彰规定，并参考之

前类似的政府评选工作经验，制订与本市相符的评选办法，尤其是要激励工作

在一线的有突出贡献的员工参选，考工作时间、所取得的荣誉、技术特长、个

人素质等多方面进行综合评定，突出强调参选人要有良好的职业道德、敬业精

神，并在实践工作中解决过关键技术、关键难题。而且为了鼓励一线员工积极

参加，也将告知只要通过了市级的评选，市政府即会颁发相关的高技能人才证

书以兹表彰。 

第二，做好通知及宣传工作。一方面，评选办公室直接向企业下发通知，

让他们根据评选标准积极推举候选人；另一方面，做好大规模的宣传工作，可

通过市政府的“两微一端”（微信、微博、新闻客户端）、移动媒体、街头横

幅、社区展板等方式进行宣传，并在市政务网开设专栏，宣传相关流程，鼓励



 

 

全市产业工作者进行报名、全市民众积极参与投票。 

第三，评选机制要做到严格、公平、透明。此次评选将分为几个阶段进

行，即：办公室资格审核初选——专家组评选——公众网络票选——最终确定

名单公示。尤其是在专家组评选环节，组织专家学者、业内知名人士进行考

核，公众网络票选环节亦将在线上线上做到实时的对公众进行数据的告知。最

终确定的名单亦会面向社会进行公示。 

第四，做好协调、保障工作。一方面，做好候选人的资料准备工作，如文

字、图片、视频等资料，提供给省表彰会组委会以供使用。另一方面，做好人

才前往参加省表彰大会的时间、注意事项等通知，相关的交通、食宿安排工

作。 

    相信通过认真准备，严格落实，此次工作一定会圆满完成。而在整个活动

的举办期间，本市可以配合开展弘扬工匠精神的宣传工作，将宣传效果扩大

化，带动全市向一线高技术人员学习，形成良好的社会氛围。 

 

3. 我们要做一项对老年人的社保年审的工作，要对腿脚不灵活、行动不便

的老人采取上门服务的工作，你怎么做？ 

(2018年 6月 11日上午广东省公务员考试面试真题) 

【审题分析】 

1.主题：社保年审 

2.事件：老年人社保年审对腿脚不灵活、行动不便的老人采取上门服务的

工作 

3.任务：做好上门服务工作 

4.身份：无特定角色要求，建议站在相关部门工作人员的角度 

5.条件：老人腿脚不灵活、行动不便，要上门服务 

【测评要素】 

计划组织能力、沟通能力、解决问题能力 

【题型分类】 

规划事件处理 

【评分参考】 



 

 

1.能够阐述对腿脚不灵活、行动不便的老人社保年审采取上门服务的重要

意义，提出自己对以人民为中心开展工作的理解。 

2.对老年人社保年审的上门服务提出具体办法，选择有效的方式、方法开

展工作，如前期的摸底排查、具体实施流程、合理调配工作人员和志愿者等。 

3.评估老年人社保年审的上门服务工作的进展情况，解决出现的问题，总

结经验教训，为今后持续开展此类惠民利民工作奠定基础。 

【参考答案】 

对腿脚不灵活、行动不便的老年人的社保年审工作采取上门服务的形式，

不但弘扬了中华民族爱老敬老的传统美德，急老人之所需，想老人之所想，将

主动服务送到每位行动不便的老年人身边，更是践行十九大精神、真正落实以

人民为中心开展各项工作的实际行动，是服务型政府的集中体现。针对于此次

上门服务工作，我会从以下几个方面展开： 

第一，做好情况的摸底了解。让各个街道办对其所管辖范围内的社区居委会

做调查工作，主要是了解辖区内腿脚不灵活、行动不便的老年人的人数，坚持做

到一层一层的排查，一户一户的登记，确保不漏不缺，全面覆盖。然后召集各街

道办负责人开会，对情况进行统一汇总，以供后期工作安排做参考。 

第二，成立工作小组。此次工作，由街道办牵头，成立服务小组，并且考虑

到工作量大，以社区工作人员为主要成员，可以适当招募亲和力强、有一定老年

人服务工作经验的志愿者予以配合。并指定详细的审核细则和服务规范，比如核

实姓名、年龄以及辅助填写认证表格等，在整个过程中服务态度必须热情、亲切。 

第三，做好宣传工作。在辖区以社区居委会为中心，以楼长和网格格长为单

位，对上门服务的相关工作进行广泛宣传，让更多的老年人知悉了解。并且在这

一个过程中，将关于我们工作的监督热线、邮箱等公布给民众，充分发挥民众的

监督力量，做好工作人员和志愿者上门服务的监督管理工作，一经群众举报工作

人员或志愿者存在态度恶劣的情况，即给予严厉处罚。 

第四，试运行及反馈调整。所有准备工作做好之后，此次的上门服务工作可

以进入试运行阶段，这一阶段主要是做好群众意见和建议的搜集反馈工作，对于

工作中出现的问题要讨论研究解决方案，进一步完善服务方案，更好的做好便民、

惠民。 



 

 

相信通过以上的努力，此次的上门服务老年人工作能够圆满完成。 

 

4. 你单位要和兄弟单位组织举办“读书交流会”，我们单位却很少人参加，

你作为负责人应该怎么做？ 

(2018年 6月 11日上午广东省公务员考试面试真题) 

【审题分析】  

1.主题：读书交流会 

2.事件：单位和其他单位联合举办“读书交流会”，参与度不高  

3.任务：针对单位活动参与度不高提出解决对策 

4.身份：活动负责人 

5.条件：单位和兄弟单位联合举办 

【测评要素】 

综合分析能力、组织管理能力、沟通能力、解决问题能力 

【题型分类】 

工作关系处理 

【评分参考】 

1. 开篇点题，点明参加读书交流会的重要意义。 

2. 分析单位同事对读书交流会参与度不高的原因。 

3. 针对参与度不高的具体原因提出相应的解决措施，注意分条罗列，对策

与前文原有相对应，并且可操作性强。 

4. 提出激励措施，形成良好文化氛围。 

【参考答案】 

举办单位间的读书交流会，不仅能够丰富同事的文化生活，更能促进与其

他兄弟单位的沟通交流。对于我们单位却很少人参加的情况，我会进行如下处

理： 

首先，可以通过询问单位同事，了解相关情况，了解同事对读书交流会参

与度不高的原因。 

其次，根据了解的情况，提出针对性的解决措施。第一，如果是大家对于

我们单位这一活动了解得不多，说明宣传还不到位，以至于很多同事都不知



 

 

道，这种情况下需要加大宣传力度，通过宣传栏、QQ 群、微信群或者邮件等

方式，做好宣传工作，同时让大家明白参加读书交流会的意义。第二，如果是

大家缺乏兴趣的话，可以客观阐述活动带给大家的益处，不但可以在单位形成

良好的文化氛围，还能陶冶自己的情操，丰富业余生活，使大脑得到足够的休

息，劳逸结合，提高工作效率，同时还可以借助这个平台认识兄弟单位的同

事，拓宽交际圈，促进沟通交流。第三，如果是有些人担心太忙没有时间参加

活动的情况，可以建议这些同事选择一些字数较少的图书或与工作相关的书，

这样不但可以参与活动还可以提高自己的业务水平，一举两得。 

最后，可以对积极参与的同事或者部门进行适当奖励，使更多同事能够更

加积极主动地参与这项活动中并从中受益，变被动为主动读书，使单位逐渐形

成良好的文化氛围，促进各项工作更好地开展。 

 


